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À noter
➜  La mise en place du nouveau système de chauffage de la salle des fêtes a débuté 

le 24 juin pour une période d’au moins 6 semaines. La salle sera indisponible 
jusqu’à début août

➜  Merci de veiller au respect de l’arrêté préfectoral du 4 août 2004 (disponible en 
mairie) qui réglemente les bruits de voisinage

➜  La période estivale, du fait des hautes températures, de la sécheresse et de la 
présence éventuelle de vent, est propice au départ de feu. Soyez extrêmement 
prudents et respectez notamment les règles quotidiennes d’accès aux massifs 
que vous obtiendrez au & 04 28 31 77 11 à partir du 1er juillet (voir rubrique vie 
municipale)
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Nous espérons que cette deuxième 
édit ion du bul let in municipal 
nouvelle formule vous conviendra. 
Afin de continuer d’améliorer 
notre communication, nous avons 
construit un nouveau site internet 
plus esthétique, plus convivial et plus 
complet que le précédent. Il a été 
mis en ligne le 1er juillet. Nous avons 
veillé à contrôler toutes les rubriques 
mais la quantité d’information est si 
importante qu’il subsiste sans aucun 
doute des erreurs et des omissions, 
notamment en ce qui concerne les 
professionnels de santé, commerçants, 
artisans, entrepreneurs et associations. 
N’hésitez pas à nous faire part de vos 
constatations et de vos remarques. 
Nous vous en remercions par avance.
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Au travers de multiples actions, les bénévoles des Comités Communaux des Feux de Forêt prouvent que leur engagement va 

au-delà de la seule protection des massifs forestiers et répond avant tout à une volonté citoyenne.

Outre la protection de l’environnement, le comité s’est engagé dans les passages du Tour de France cycliste au Ventoux, 

la sensibilisation du public aux risques feux de forêt, l’aide aux sinistrés de l’Aude et du Var, la recherche de personnes égarées, …

Vous pouvez venir rejoindre ce comité et aussi participer à la vie citoyenne.

L’été, soyons encore plus vigilants et économisons l’eau qui est un élément rare et vital.

Dans notre village, la rénovation de la Salle des Fêtes se poursuit pour améliorer son utilisation, et la restauration scolaire 

attenante à l’école de Coustellet va apporter du confort aux enfants et au personnel municipal.

Je tenais à attirer votre attention sur le devenir de nos commerçants, véritables lieux de service et de convivialité au cœur 

de notre village. Les voitures garées systématiquement dans la Grand Rue ou devant la boulangerie ne laissent guère de 

place aux clients. Là aussi soyons des citoyens responsables, les parkings de la mairie (sous vidéo-surveillance) ainsi que 

les places derrière le château et rue de la Lauze permettent de se garer et de libérer les places pour l’accès aux commerces.

Marie-Paule GHIGLIONE
Maire de CABRIÈRES D’AVIGNON

Vice-présidente de l’Association des Maires du Vaucluse

Vice-présidente de l’agglomération Luberon Monts de Vaucluse

03É D I TO

  Cabriéroises, Cabriérois,



04 V I E  M U N I C I PA L E

Écoles
Nouvelle cantine de Coustellet
Le nouveau bâtiment grandit à vue d’œil, 
la couleur des menuiseries et celle du 
carrelage ont été choisies. La mise en 
service est prévue pour début 2020.
Le fi nancement est assuré à 53% par des 
subventions, le reste étant réparti pour 
environ 70% à la commune de Cabrières 
et 30% à celle de Maubec.

Climatisation
L’école de Coustellet est équipée en 
climatisation, ce qui s’est avéré bien 
agréable durant le pic de canicule. L’école 
du village en sera dotée au premier 
semestre 2020, et la climatisation sera 
donc opérationnelle pour la période chaude.

Salle des fêtes, Salle 
Cohen et Foyer rural
Nous avons fait réaliser une étude de 
faisabilité pour la réhabilitation complète 
des bâtiments, et le montant des travaux 
qu’il aurait fallu engager était équivalent à 
celui d’un bâtiment neuf. Nous avons donc 
décidé de réaliser le minimum de travaux 
propres à donner aux bâtiments un meilleur 
aspect, un meilleur confort et une bonne 
performance énergétique.

Mise en place des canalisations de chauff age

Nous sommes donc en train de terminer les 
travaux suivants, engagés depuis plusieurs 
semaines :
➜ Remplacement de la vieille chaudière par 

une chaudière de nouvelle génération, 
beaucoup plus performante, qui assurera 
le chauff age des trois locaux ainsi que 
des communs (billetterie et sanitaires)
par des radiateurs à eau chaude.

➜ Dans la salle Cohen, l’isolation thermique 
du plafond et des murs, l’étanchéité 
du chéneau nord qui était responsable 
d’infi ltrations d’eau, et le remplacement 
de l’éclairage.

➜ Dans la salle des Fêtes, le remplacement 
des huisseries par des portes 
thermiquement isolantes, l’isolation 
du plafond, la mise en place de contre 
cloisons destinées à se débarrasser de 
l’humidité des murs, le remplacement 
de l’éclairage et de la sonorisation.

Outre le fait que nous aurons des salles 
plus esthétiques et plus confortables, 
nous attendons une économie signifi cative 
d’énergie, tant par le chauff age que par 
l’éclairage. Il est à noter que la majorité 
du coût des travaux a été couverte par des 
subventions et notamment les certifi cats 
d’économie d’énergie obtenus en 2018.
Il sera cependant nécessaire, pour nous 
conformer aux normes d’accès PMR, de 
construire une nouvelle salle des fêtes à 
l’horizon 2022/2023.

Place de l’Église
Depuis quelques semaines les Cabriérois 
ont pu constater que la place de l’église 
était encombrée d’engins de terrassement, 
de sable et de ballast, et que le parvis était 
défoncé en son centre. 

La société SILVASUD a réalisé les travaux 
suivants :
➜ Mise en conformité aux normes 

d’accessibilité des Personnes à Mobilité 
Réduite (PMR).

➜ Drainage du pied de la façade nord et 
du pignon ouest afi n de supprimer la 
stagnation de l’eau qui occasionnait 
une importante humidité dans l’église.

➜ Pose de pierres de taille en plaquage 
dans l’entrée actuelle pour rehausser le 
niveau afi n de faire le lien avec la rampe 
d’accès aux PMR.

➜ Agrandissement du parvis de l’église 
par la pose d’escaliers en pierre pour 
s’adapter à la rampe qui ira jusqu’à la rue.

➜ R e m p l a c e m e n t  d e s  p i e r r e s 
endommagées en surplomb de la rue.

Pour la réalisation d’une partie de ces 
travaux, nous avons bénéfi cié d’une dotation 
exceptionnelle correspondant à la dernière 
réserve parlementaire du sénateur Claude 
HAUT à qui nous adressons nos chaleureux 
remerciements. Nous travaillons maintenant 
sur un projet de rénovation de la place, 
afi n de lui redonner son caractère public 
et accueillant.

La nouvelle cantine pousse à vue d’œil

Travaux et 
Patrimoine
>> Feu de tout bois !

Un nouvel écrin pour notre église

Travaux et 
Patrimoine
>> Feu de tout bois !
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Horloge de l’Église
De nombreux Cabriérois avaient constaté que l’horloge de l’église 
était arrêtée à 11h15 depuis fort longtemps. Un diagnostic a 
montré qu’il fallait remplacer la minuterie et mettre en place des 
aiguilles compatibles avec le nouveau mécanisme. Mais l’accès 
à l’horloge n’a pu être réalisé que par un intervenant pratiquant 
l’escalade. Nous avons donc pu assister à l’intervention 
acrobatique d’une personne descendant en rappel sur la face 
Ouest du clocher. L'horloge fonctionne à nouveau normalement.

Patrimoine
Dans notre église Saint Vincent, un dernier retable en stuc 
et gypserie et sa peinture représentant Saint Antoine du 
désert restaient à restaurer. C’est chose faite aujourd’hui 
grâce à l’intervention de Patrick ZAMBELLI, maître artisan 
en métier d’art à Mazan, qui a dû :
➜ Enlever des restes de ciment du crépi voisin.
➜ Boucher d’énormes fi ssures suite à décollements 

partiels du stuc.
➜ Consolider l’ensemble des parties endommagées par 

les remontées d’humidité.
➜ Fixer des zones désolidarisées du mur.
➜ Remodeler des têtes d’angelots détruites et certaines 

parties de décor et moulures.
➜ Reprendre en totalité l’autel, suite à cassures et 

destruction par l’humidité.
Une fois l’ensemble des restaurations effectuées, 
Patrick ZAMBELLI a repris les peintures en trompe l’œil 
conformément à l’origine. Le résultat est saisissant et 
remarquable, un grand bravo à ce restaurateur. Depuis 
Pâques, la restauration et la remise en place de la toile 
représentant Saint Antoine du Désert sont fi nalisées, 
pour une résurrection de ce retable.

Quartier de la Lise
La sérénité est revenue, le nouvel éclairage public installé 
et le revêtement routier rénové chemin des Cigales. Une 
deuxième tranche de travaux est prévue pour l’extension 
du réseau d’assainissement.

Voirie
Après le chemin de Cabannes, le chemin du Colombier et la 
départementale 148, l’ancienne route de Lagnes est venue clore 
le programme.

Grand Camp
Les travaux relatifs à la rénovation de l’adduction d’eau potable 
touchent à leur fi n. La partie chemin de la Baume est en cours 
et la circulation déviée momentanément.

Les Cèdres
Les travaux de rénovation intérieure et extérieure des toilettes, 
réalisés par l’équipe des services techniques, sont presque terminés.
➜ Une place de parking pour Personnes à Mobilité Réduite (PMR) 

a été aménagée à proximité.
➜ Un cheminement PMR a été créé à partir d’une 2ème place de 

parking réservé pour accéder à la piste et au bar. 

Services techniques
Le Père Noël est passé avant l’heure : la municipalité a commandé 
un nouveau tracteur neuf équipé d’une épareuse, d’un lamier ainsi 
que d’un élévateur. Cette acquisition permettra de s’aff ranchir 
des dépenses et pertes de temps liées à la location de ce type de 
matériel. La livraison est prévue pour octobre 2019. 

Jean-Claude REBUFFAT, Yves PROUVENC, René MORETTI

Projets immobiliers :
Une bonne nouvelle pour nos écoles ?
L’ancien stade avait été cédé à la commune suite à une donation testamentaire de 
la part du propriétaire d’alors, à condition qu’il soit dédié au sport et à la jeunesse.
Le terrain a servi de stade municipal pendant des décennies puis celui-ci a été transféré 
au Grand Geas. La commune de Cabrières d’Avignon a saisi le tribunal administratif afi n 
de pouvoir modifi er la destination de cette parcelle qui se trouve en zone constructible. 
Le tribunal a répondu favorablement en autorisant la construction de logements sociaux 
sur ce terrain. Ce projet portera donc sur une mixité personnes âgées mais aussi jeunes 
primo accédants. Par ailleurs, et dans le cadre du nouveau Plan Local d’Urbanisme 
(PLU), l’aménagement d’un terrain privé à Coustellet permettrait la construction 
de 60 logements ainsi que d’un ensemble hôtelier . Un dossier est en préparation. 
Ces deux projets, une fois mis en œuvre, seront de nature à attirer des couples avec 
enfants et contribuer ainsi au maintien et à l’augmentation de l’eff ectif de nos écoles.

Jean-Claude REBUFFAT

Le chantier au Chemin du Grand Camp

Une façon originale de mettre les pendules à l’heure



Patrimoine bâti
Comme nous l’avons relaté dans nos bulletins précédents, nous 
avions divisé par trois la consommation du patrimoine bâti de 
la commune entre 2010 et 2016, contribuant de ce fait à une 
économie de près de 30 000 euros en 2016 (graphiques ci-dessous).

Mais à la suite du naufrage du syndicat intercommunal du gymnase 
du collège, celui-ci est devenu la propriété de notre commune en 
2017, et nous avons intégré sa consommation énergétique (gaz 
et électricité) en remontant jusqu’en 2012. Le gymnase étant 
de loin le plus gros consommateur d’énergie de la commune, il a 
impacté négativement les résultats et notamment en 2018 où sa 
consommation de gaz naturel a grimpé de plus de 20 000 kWh, 
ce qui a entraîné une hausse générale de consommation du 
patrimoine bâti (graphiques ci-dessous).

Nous avons remplacé le système de chauffage du gymnase et 
attendons une réduction importante de la consommation en 2019.

René MORETTI
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Transition 
énergétique
>>  Dix ans d’économies 

d’énergie avec le SEDEL
La transition énergétique, dont on parle tant depuis quelques 
années, repose sur deux facteurs essentiels :
➜ La réduction de consommation.
➜  La production d’énergies renouvelables, c’est-à-dire ne générant 

ni Gaz à Effet de Serre (GES) ni déchets radioactifs.

Notre commune n’a pas encore commencé à produire de l’énergie 
renouvelable, notamment solaire, mais elle s’est engagée de 
façon résolue, depuis 2010 et avec la contribution déterminante 
du SEDEL (Services Energétiques Durables En Luberon), dans la 
réduction de la consommation d’énergie de son patrimoine bâti 
(électricité, gaz, fioul et bois) et de l’éclairage public (électricité 
seulement).

Notre commune a été une des premières à adhérer au SEDEL 
en 2009. Cette collaboration, qui a le même âge que le SEDEL 
lui-même et qui a été extrêmement fructueuse, est le résultat 
d’un travail d’équipe entre Matthieu SIMONNEAU, technicien du 
SEDEL, l’élu référent (Jean-Claude REBUFFAT puis René MORETTI), 
Damien DUGOUCHET, Directeur Général des Services, et le chef 
des services techniques (Maxime DUPIN puis Didier BOUQUILLON).

Éclairage public

L'éclairage public a été équipé d'ampoules basse consommation 
et d'horloges astronomiques et nous procédons à une extinction 
nocturne quotidienne de 1h à 5h du matin. Depuis 2014 la 
consommation est stable, car la seule façon de progresser 
encore serait d'augmenter la période d'extinction nocturne. 
La hausse de consommation en 2016 est la conséquence d'une 
panne d'horloge astronomique ainsi que de l'augmentation des 
points lumineux. La consommation a été presque divisée par 
deux entre 2010 et 2018.

L’équipe SEDEL avec Matthieu CAMPS (patron du SEDEL) à gauche et Matthieu 
SIMONNEAU à droite, à côté de ses deux collègues



La période estivale, du fait des hautes températures,
de la sécheresse et de la présence éventuelle de vent,

est propice au départ d’incendies.
Soyez extrêmement prudents et respectez scrupuleusement

les consignes ci-dessous :
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Prévention 
du feu
>>  Soyons vigilants

en savoir plus www.prevention-incendie-foret.com

CAMPAGNE 2019 RÉALISÉE PAR :

responsabilité
Les auteurs, même involontaires d’un incendie sont systématiquement recherchés et poursuivis. Les auteurs d’un départ de feu 
par imprudence, peuvent être sanctionnés. Ils peuvent être passibles d’une amende de 3 750 euros  et d’un emprisonnement 
de 6 mois. Ces sanctions peuvent être aggravées si les dégâts causés à des tiers sont importants.
Ne pas se déclarer en cas de responsabilité d’un incendie par négligence, est un délit pour inaction fautive, lourdement condamné.

Les brûlages des résidus végétaux sont interdits (sauf dans 
le cas de produits du débroussaillement). 

Risques : L’usage du feu est toujours dangereux et c’est 
une nuisance pour vos voisins. Les incinérations libèrent dans 
l’atmosphère des gaz toxiques polluants et des particules fi nes.

Arrêtés préfectoraux 
Ils encadrent - dans chaque département - l’emploi du feu et les dérogations. Conseils : broyez sur place, compostez ou évacuez en 
centre d’apports vos déchets verts.

Utilisez des BBQ collés aux façades avec un conduit de cheminée, 
une grille pare-brandons et un point d’eau à proximité. Un couvre 
braises peut s’avérer très utile.

Risques : Les BBQ mobiles sont dangereux : 
risque de renversement, positionnements sous des arbres.

AU JARDIN
Attention

aux barbecues
Brûlages 

interdits !

barbecues Brûlages

© Charlier-Intartaglia / Wallis.fr  

NE JOUEZ 

PAS
AVEC LE FEU !

Code forestier : Toute l’année en forêt, il est interdit de faire du 
feu. Ces dispositions s’appliquent aussi à l’interdiction de fumer en forêt.

Risques : Poussé sur le bas-côté et tombé dans une végétation très 
sèche, un mégot peut déclencher un départ de feu. 

Idée reçue : « Un mégot ne peut pas mettre le feu »

FAUX. La très grande quantité de mégots jetés sur les routes 
et autoroutes augmente signifi cativement la probabilité d’une éclosion. 
Sur le bas-côté, évitez de stationner sur les bandes herbeuses. Le pot 
catalytique de votre véhicule peut provoquer un début d’incendie.

FEUX DE CAMP :  Interdits car ils produisent de fortes escarbilles, 
qu’ils couvent très longtemps parce qu’ils sont rarement bien 
éteints. Les « mini » barbecues mobiles ne sont pas plus autorisés.

CIGARETTE : En été, en forêt, allumer une cigarette ou un feu de 
camp est passible d’une amende de 135 euros qui sera aggravée en 
cas de survenance d’un incendie.

Sanctions
MÉGOTS : Les automobilistes surpris à jeter sur la route leur mégot, 
peuvent être verbalisés (135 euros) par les agents assermentés 
(gendarmerie, police, ONCFS, ONF, DDTM…) simplement en relevant 
leur numéro d’immatriculation.

CIRCULATION : Le stationnement et la circulation sur les pistes 
forestières sont strictement règlementés (135 euros d’amende). 
La circulation en forêt hors des pistes est interdite à tout véhicule 
(1500 euros d’amende).

Code forestier : Toute l’année en forêt, il est interdit de faire du 
feu. Ces dispositions s’appliquent aussi à l’interdiction de fumer en forêt.

Risques : Déclencher un départ de feu qui sans moyens d’extinction, va 
prendre de l’ampleur et causer de graves dommages. 

EN VOITURE 
Ne jetez pas de mégot

EN FORêT
Pas de feu de camp,

de cigarette ni de barbecue

CAMPAGNE 2019 RÉALISÉE PAR :

en savoir plus www.prevention-incendie-foret.com

en savoir plus www.prevention-incendie-foret.com

en savoir plus www.prevention-incendie-foret.com

CAMPAGNE 2019 RÉALISÉE PAR :

responsabilité
Les auteurs, même involontaires d’un incendie sont systématiquement recherchés et poursuivis. Les auteurs d’un départ de feu 
par imprudence, peuvent être sanctionnés. Ils peuvent être passibles d’une amende de 3 750 euros  et d’un emprisonnement 
de 6 mois. Ces sanctions peuvent être aggravées si les dégâts causés à des tiers sont importants.
Ne pas se déclarer en cas de responsabilité d’un incendie par négligence, est un délit pour inaction fautive, lourdement condamné.

Les brûlages des résidus végétaux sont interdits (sauf dans 
le cas de produits du débroussaillement). 

Risques : L’usage du feu est toujours dangereux et c’est 
une nuisance pour vos voisins. Les incinérations libèrent dans 
l’atmosphère des gaz toxiques polluants et des particules fi nes.

Arrêtés préfectoraux 
Ils encadrent - dans chaque département - l’emploi du feu et les dérogations. Conseils : broyez sur place, compostez ou évacuez en 
centre d’apports vos déchets verts.

Utilisez des BBQ collés aux façades avec un conduit de cheminée, 
une grille pare-brandons et un point d’eau à proximité. Un couvre 
braises peut s’avérer très utile.

Risques : Les BBQ mobiles sont dangereux : 
risque de renversement, positionnements sous des arbres.

AU JARDIN
Attention

aux barbecues
Brûlages 

interdits !

barbecues Brûlages

© Charlier-Intartaglia / Wallis.fr  



Au Conseil Municipal du 23 juillet seront prises, entre autres, les délibérations suivantes :
➜  Approbation du Schéma et du Zonage d’Assainissement.
➜  Approbation du Règlement Local de Publicité.
➜  Approbation du Plan Local d’Urbanisme.

Brigitte DUMESTE
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Conseil 
Municipal
>>  Des décisions 

importantes à prendre

Déploiement 
de la fi bre
>>  Où en est-on ?
La mise en place du réseau de fi bre optique est réalisée par Vaucluse Numérique, et 
la carte ci-contre indique l’avancement des travaux sur notre commune. Vous pouvez 
notamment constater que les travaux sont terminés sur la partie nord du village (zone 
verte) qui est donc d’ores et déjà éligible.

La zone jaune est censée être ouverte mi-juillet et la zone 
marron en novembre. Vous pouvez vérifi er votre éligibilité sur 
le site https://e-ftth.axione.fr/eligftth3/gui/public/carte.htm

Il suffi  t de taper votre adresse et vous saurez immédiatement si 
vous êtes éligible (votre maison portera une pastille verte – voir 
écran ci-contre). 

Mais pour que la fi bre arrive jusque chez vous il faut qu’un opérateur (Orange, Bouygues, 
SFR, etc…) réalise la connexion entre le réseau installé par Vaucluse Numérique et votre 
logement. Si vous êtes éligible vous pouvez donc prendre contact avec votre opérateur 
pour réaliser cette opération.

ATTENTION : Si vous êtes éligible et que votre opérateur habituel vous dit le contraire, 
c’est qu’il n’est pas prêt et qu’il ne veut pas que vous passiez à la concurrence.
Ne vous laissez pas berner !

René MORETTI

Brigitte DUMESTE

La mise en place du réseau de fi bre optique est réalisée par Vaucluse Numérique, et 

PLU
Plan Local

d’Urbanisme



René MORETTI, conseiller municipal, est intervenu à plusieurs 
reprises dans les classes de CM de nos deux écoles pour 
sensibiliser les élèves aux enjeux environnementaux 
majeurs qu’ils vont avoir à aff ronter. Après avoir traité la 
problématique de l’eau et celle du changement climatique, 
la troisième session était réservée à la gestion des 
déchets. Les enfants sont maintenant experts en ce qui 
concerne leur destination, et notamment de tout ce qui 
est recyclable et qui ne devrait jamais être mis dans les 
bacs marrons réservés aux ordures ménagères qui sont 
ensuite incinérées. Deux poubelles (une marron et une 
jaune) ont été installées dans chaque classe, et le SIRTOM 
nous a fourni des conteneurs jaunes dans lesquels les 
élèves vident désormais les papiers et emballages. Par 
ailleurs un composteur a été installé près de chacune des 
deux cantines et les élèves y vident les déchets végétaux 
en provenance des cuisines.
Afi n de passer de la théorie à la pratique nous avons 
fait, avec les CM de l’école du village, un examen d’un 
certain nombre de bacs marrons et jaunes, et ils ont pu 
constater que des anomalies existaient partout. Ils ont 
donc souhaité écrire une lettre aux Cabriérois en espérant 
leur faire adopter des pratiques plus responsables.

René MORETTI
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Gestion
des déchets
>>  Des écoliers très concernés

Examen des bacs avec la classe des CM de Nathalie 
BELLANGER

Les CE2-CM d'Elsa PELESTOR et Mélany BOURGES près du composteur
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Ce dernier semestre a été marqué par 
des activités qui ont mobilisé plusieurs 
classes et des projets spécifiques à chacune 
d’entre elles.

Ainsi, au mois de mars, la classe maternelle 
a préparé pour toute l’école une superbe 
Baba-Yaga-Carmentran, qui a été jugée 
dans la cour de l’école, pour être condamnée 
à déambuler dans le village et finir sur le 
bûcher, le tout sous les yeux des enfants, 
des parents et des enseignants déguisés. 
Un Carmentran organisé par l’association 
Per Li Pichounet et bien apprécié de tous ! 

Sur la dernière période, avec l’encadrement 
de l’association Avenir Rugby, les élèves 
d’élèmentaire ont pu s’essayer à la pratique 
du rugby, ses règles, ses contraintes mais 
aussi le plaisir du jeu collectif. Le vendredi 
21 juin, un tournoi puis un goûter ont clôturé 
ce cycle d’apprentissage.

Dans le cadre du projet Voyages autour 
du monde de la classe maternelle 

(qui a déjà permis de découvrir la Chine et 
la Russie), une escale a été faite en Afrique 
pour cette fin d’année. À cette occasion, 
les classes de maternelle et de CP-CE1 se 
sont rendues à la ferme aux Crocodiles à 
Pierrelatte. Accompagnés tout au long de la 
journée d’une animatrice, les élèves ont pu 
faire une visite guidée adaptée à leur âge, 
préparer le repas des tortues et participer 
à un atelier sur les animaux africains (pour 
les maternelles) ou la reproduction des 
reptiles (pour les CP-CE1). Une journée 
réussie, qui a plu à tous !

Moulin troglodyte, la Sénancole, les 
Boujolles, et nombreuses bories étaient 
au programme de la classe des CP-CE1 
qui a continué ses randonnées autour de 
notre village... L’occasion pour les élèves de 
découvrir notre patrimoine et nos paysages.

Les élèves de CE2 ont participé au challenge 
de langues vivantes. Toute l’année, ils ont 
travaillé en anglais et arts plastiques sur 
le thème arts and school. Le jeudi 9 mai, 
plus d’une centaine d’élèves de quatre 
écoles dont celle du village de Cabrières 
se sont retrouvés à Roussillon et se sont 
défiés autour de divers jeux en Anglais tel le 
Mémory, Pick up, Dobble.... Quatre équipes 
de Cabrières ont terminé sur le podium dont 
deux à la première place exæquo.

École du Village
>>  Les derniers mois ont 

été particulièrement 
fournis !
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Les classes de CE2 et CM ont participé à 
la sensibilisation aux premiers secours. 

À la demande de Sandrine ISSON, deux 
pompiers de la caserne de Gordes ont 
accepté de venir, durant une demi-
journée, sensibiliser les élèves de 
chaque classe à l’alerte et aux gestes 
de premiers secours. Ce projet s’est 
clôturé avec la visite de la caserne 
des pompiers d’Apt. 

Profi tant de cette sortie sur Apt, les 
élèves ont pu découvrir le patrimoine 
local en visitant la maison du fruit 
confit. M. CHARLES, directeur 
d’Aptunion, a reçu les deux classes 
et expliqué le parcours du fruit, 
de l’arbre jusqu’à ses diverses 
transformations (fruit confi t ou 
pépites de fruit).

Le déf i  départemental  de 
technologie Les Petits Architectes 
2019 a mobilisé la classe de CM 
sur ces six derniers mois. L’objectif 
était de reconstruire le Pont 
d’Avignon, c’est-à-dire réaliser 
une maquette à l’échelle 1/150ème

permettant de relier l’actuel pont à 
l’île de la Barthelasse, pour laisser 
passer les piétons, ainsi que les 
personnes à mobilité réduite, 
tout en préservant la navigation 
fluviale, donc un pont mobile 
était de mise ; le tout devait être 
réalisé avec une imprimante 3D. 
Après une recherche documentaire 
pour comprendre le vocabulaire et 
fonctionnement des ponts mobiles, 
les élèves ont choisi de réaliser un 
pont levant. Deux activités ont été 
reliées à ce projet :

➜  une animation KAPLA, fi nancée par Per 
Li Pichounet pour toutes les classes, qui 
a permis aux CM de mieux comprendre 
comment construire diff érents ponts 
(en arches, à poutres).

➜  une visite guidée du Pont d’Avignon 
(ainsi que du Palais des Papes), en 
compagnie de la classe de CE2, pour 
mieux se représenter l’enjeu. 

Après des modélisations en Lego, en papier, 
les élèves ont créé leur pont sur Tinkercad 
(un logiciel permettant la création d’objets 
3D), puis la maquette a été réalisée grâce à 
l’imprimante de l’EMALA (l’association qui 
aide les écoles rurales), les décors ont été 
fabriqués, une petite vidéo présentant le 
travail a été tournée et le tout a été envoyé 
au jury…

Sur les 47 maquettes proposées, celle de 
la classe de CM de Cabrières a remporté 
la première place ! Les élèves ont reçu 
en cadeau un diplôme, un trophée et une 
imprimante 3D ainsi que les compliments 
du Directeur Académique de Vaucluse, au 
cours d’une cérémonie organisée au Palais 
des Papes… 

La plupart de ces activités ont été possibles 
grâce à des subventions de Per Li Pichounet
ou de la municipalité, nous les remercions 
vivement.

Les enseignants de l’école du village



Janvier et février 
Les enfants de PS-MS, GS-CP ont préparé un goûter pour tous les 
parents de l’école. Toutes les classes ont chanté deux chansons 
et ont accueilli leur famille en chantant. 

Mars et avril 
Les CE1-CE2 et les CE2-CM1-CM2 se sont rendus en Avignon 
pour une journée bien remplie. Visite du pont d’Avignon mais 
aussi du Petit Palais. Ils ont eu le plaisir d’y écouter un concert 
de trompette et de trombone au milieu des œuvres d’art. 

Mai 
Les artistes de l’Opéra d’Avignon nous ont permis de découvrir le 
doux son de la clarinette et celui du saxophone. De la PS au CM2, 
les enfants se sont tous régalés !
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École de 
Coustellet
>>  Un premier semestre 

riche en projets
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Toute l’école a visité Aigues-Mortes et découvert son histoire. 
Pour l’occasion, les PS-MS et les GS-CP étaient déguisés en 
princesses et en chevaliers. Ensuite, les élèves ont pu explorer la 
nature camarguaise dans le parc ornithologique et y découvrir 
des espèces endémiques : le fameux flamant rose, la salicorne 
et bien d’autres encore.

Juin 
Les PS-MS et les GS-CP ont découvert notre environnement 
proche aux Ocres de Roussillon. Ils ont aussi apprécié les 
ateliers qui leur étaient proposés. 

Dans le cadre d’un projet sur l’alimentation, les GS-CP se 
sont rendus à pied chez Bertrand, un producteur de cerises. 
Ils ont appris comment la cerise arrivait sur leur table et 
bien évidemment en ont profité pour en manger ! 

Les CE2-CM1-CM2 ont quant à eux profité du mois 
de juin pour découvrir une nouvelle activité physique : 
le canoë-kayak. Ils ont appris à pagayer avec le creux 
de la cuillère, à former des radeaux en s’accrochant par 
l’hiloire, à gîter, à dessaler… Mais ne sont pas encore prêts 
pour l’esquimautage !

Et bien sûr, les CM2 ont été accueillis au collège pour leur journée 
d’intégration où ils ont bénéficié d’un accueil par les professeurs 
mais aussi par les plus grands. Enfin prêts pour la sixième ! 

Les enfants remercient sincèrement l’APE, la Coopérative scolaire 
et la mairie qui leur permettent de bénéficier gratuitement de 
tous ces projets.

L’équipe enseignante de l’école de Coustellet



Les Accueils de Loisirs Sans Hébergement (ALSH) reçoivent les 
enfants de 3 à 12 ans durant les petites vacances scolaires (sauf 
Noël) et l’été. La gestion a été confiée aux Francas de Vaucluse.

Depuis les vacances de Printemps, Les Francas de Vaucluse ont 
créé, en partenariat avec les communes de Lagnes, Cabrières 
d’Avignon, Saumane de Vaucluse et Fontaine de Vaucluse, un 
Accueil Collectif de Mineurs (ACM) éducatif Multi-sites.

Ces sites seront situés sur Lagnes et Saumane de Vaucluse 
pendant les vacances d’été, Cabrières d’Avignon et Saumane de 
Vaucluse pendant les vacances d’hiver, de printemps et d’Automne. 

Nous accueillerons donc vos enfants sur ces sites, en fonction 
des priorités d’inscriptions et des places disponibles.

C’est avec un immense plaisir que nous venons vous annoncer 
l’ouverture de l’Accueil Multi-sites pendant les vacances d’été 
du lundi 8 juillet au vendredi 9 août 2019. 

Nous nous sommes rassemblés avec l’équipe pédagogique des 
deux structures le samedi 18 mai toute la journée afin d’élaborer 
ensemble un projet qui réponde aux valeurs du projet éducatif et 
du projet pédagogique. 

➜  Sur le site de Lagnes, nous proposerons aux enfants des 
activités multi-loisirs avec une dominante Pratiques artistiques.

➜  Sur le site de Saumane, ce seront des activités multi-loisirs 
avec une dominante Environnement, Transition écologique 
et Solidaire. 

➜  Les enfants participeront aussi à différents jeux collectifs, 
activités manuelles, balade en forêt car nous n’oublions pas 
que les enfants sont en vacances et sont là pour prendre du 
plaisir et apprendre le Vivre ensemble.

Comme chaque année une sortie par semaine sera proposée : une 
au Festival d’Avignon, une à la piscine de Nyons, deux à la piscine 
de cavaillon, une à l’accrobranche de Fontaine de Vaucluse. 

Deux camps seront également organisés :
➜ Un à Ancelle (05) du lundi 29 juillet au vendredi 2 août pour 
les enfants de 6/12 ans.
➜ Un à Vias (34) du lundi 12 au vendredi 16 août pour les 
enfants de 9/14 ans.

Dans l’attente d’accueillir vos enfants aussi nombreux que possible 
pour pouvoir vivre un merveilleux été !

Elodie LALLEMANT, directrice de l’ACM Multi-sites
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Élodie, directrice des centres de loisirs

Centre 
de loisirs
>>  Une offre éclectique 

pour les enfants

L'équipe d'animateurs des deux structures
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La fin d’année pour les élèves de CM2 est marquée par l’annonce 
d’un changement d’école, le passage au collège, c’est l’entrée 
dans le monde des plus grands !

La municipalité de Cabrières d’Avignon a fait le choix de marquer 
cette étape de fin de scolarité dans le primaire et d’offrir un 
dictionnaire Larousse illustré nouvelle édition et un dictionnaire 
en anglais. Elle organise chaque année une visite dans les deux 
écoles du village. Ce sont ainsi 22 enfants de CM2 qui ont reçu la 
visite de l’élue attachée aux affaires scolaires. Après lecture du 
mot de Marie-Paule GHIGLIONE, Maire de la commune, et quelques 
mots d’encouragements pour la poursuite de leur scolarité, ces 
dictionnaires ont été remis en mains propres rappelant que ces 
derniers pourraient les suivre tout au long de leurs parcours, 
comme un outil pratique à leur disposition.

C’est en concertation avec les deux directrices et une enquête 
auprès des jeunes que la municipalité a donc décidé de continuer 
à remettre des dictionnaires.

Écoles
>>  Des dictionnaires 

pour l’entrée en 6éme

>>  EMALA : 30ème anniversaire
L’objectif de l’EMALA (Équipe Mobile Académique de Liaison et d’Animation) est de rompre l’isolement des écoles rurales. 
Un enseignant EMALA assure, au volant d’un fourgon spécialement aménagé, la tournée dans des classes rurales. Ainsi 
l’enseignant de l’EMALA peut apporter, dans les écoles, du matériel sportif, des jeux éducatifs, du matériel de musique, des 
livres et documents, et faire découvrir des technologies nouvelles (informatique, audiovisuel, scientifiques…). Il participe à 
la mise en place de projets pédagogiques. Il intervient dans les classes où le travail en atelier est favorisé ; la recherche de 
l’autonomie et la responsabilisation des élèves sont encouragées. L’enseignant anime et gère la bibliothèque pédagogique d’Apt. 
Il a également la gestion du matériel et des prêts. La totalité du matériel dont dispose l’EMALA est visible sur un site internet. 
Les effectifs de l’EMALA pour cette année scolaire 2018-2019 est de 1655 élèves, 76 classes sur 25 écoles et 19 communes. 
Lors de la dernière Assemblée générale de 2019, M. DUMAS (Inspecteur de l’Éducation Nationale de la circonscription d’Apt 
et président de l’association) remercie les cotisations des 19 communes, la contribution du département du Vaucluse et 
rappelle le budget conséquent à la charge de l’Éducation Nationale, avec un poste d’enseignant à temps complet. Il précise 
que l’EMALA conserve son dynamisme et remercie les enseignants de son secteur pour la qualité de leur travail. 

Nos écoles de Cabrières d’Avignon bénéficient du fonctionnement de cette structure et participent activement à la mise en 
place de projets depuis de nombreuses années.

Cathy POMMIER-BERNARD, adjointe chargée des affaires scolaires 

La classe des CM de Nathalie BELLANGER

La classe des CE2-CM d'Elsa PELESTOR



Les oliviers et le moulin de Cabrières
Le samedi 22 juin, Jean-Marc AZORIN nous a emmenés dans 
les champs d’oliviers au-dessus du village pour nous raconter 
ce qu’était la vie rude des siècles passés pour les habitants qui 
cultivaient les oliviers pour l’huile. Les drames lorsque le gel 
détruisait les arbres. Les relations difficiles entre le propriétaire 
du moulin et les cultivateurs.

En visitant le moulin à huile du 
château, M. AZORIN nous a expliqué 
comment un ancien du village 
travaillait au milieu du 20ème siècle 
dans cet endroit.
Les auditeurs ont été passionnés 
par ces histoires, merci M. AZORIN.
Merci aussi aux propriétaires du 
château pour nous avoir permis 
l'accès à ce moulin à huile.

Les Samedis du Patrimoine
Comme décidé lors de l’Assemblée Générale 2019, les actions 
pour les Samedis du Patrimoine ont commencé à être réalisées 
ces trois derniers mois :
➜  Avril : débroussaillage aux 

abords du puits des Cayères.
Cinq bénévoles sont allés de bon 
matin portant râteaux, sécateurs 
et coupe-branche. En deux heures 
les broussailles avaient disparu et 
le puits des Cayères est de nouveau 
visible pour les randonneurs à pied 
ou à vélo.
➜  Mai : recherche de la canalisation des Baumions.
Les archives disent : fin 1818, le sieur JOURDAN ouvre une 
tranchée dans la vallée appelée des Baumions sur une 
longueur de 2 130 mètres. Elle a 1 mètre de profondeur et 
1 mètre de largeur. Sur le fond de la fouille, il pose des tuyaux de 
briques de grand calibre et vernissés intérieurement. On devrait 
pouvoir retrouver des traces de ce travail. Nous avons testé 
différents endroits, déplacé des pierres sans rien trouver de 
probant. Mais un emplacement à fort potentiel a été déterminé. 
Ce sera pour une autre fois.

➜  Juin : 2ème recherche de la canalisation des Baumions.
Les bénévoles sont venus cette fois avec pelles, pioches, seaux, 
brouettes. L’emplacement prévu a été dégagé. Une tranchée a été 
creusée traversant la position supposée de la canalisation. Nous 
avons bien œuvré, jusqu’à un maximum de 70 cm de profondeur 
mais le temps a manqué. La suite aura lieu un prochain samedi.

Assemblée Générale 2019
Le 22 mars 2019, l’assemblée générale de l’Association s’est 
réunie pour statuer sur les réalisations de 2018 et les propositions 
pour 2019.

En 2018 : 
➜  Participation financière à la restauration de la bannière de 

Saint Vincent et du ciboire en argent de l’église.
➜  Organisation de deux conférences de Jean-Marc AZORIN : 

sur le mur de la peste et sur les soldats de Cabrières en 14-18. 
➜  Organisation du repas annuel au mois d'août.

Les comptes ont été présentés et acceptés.

Le conseil d’administration a été réélu et le bureau reconduit dans 
ses fonctions : Président : Pierre LABAN, Vice-présidente : Denise 
RAYBAUD, Secrétaire : Françoise MATHIEU, Secrétaire-adjointe : 
Agnès LABAN, Trésorier : Robert TURNBULL.

Pour 2019 :
➜  Le repas dansant annuel de 2018 a réuni, encore une fois, un 

nombre de participants en diminution. Après analyse, le Conseil 
d’administration a décidé de changer la date et l’heure du repas 
annuel de l’association pour obtenir plus de participation. 
Il aura lieu le premier samedi du mois de septembre à l’heure 
du déjeuner, à savoir le 7 septembre 2019 à midi.

➜  Les Samedis du Patrimoine constitueront un rendez-vous 
mensuel (le troisième samedi) pour une matinée d’action pour 
le Patrimoine. Toute personne de bonne volonté pourra venir 
participer à une action de valorisation, de recherche ou de 
formation. Vous en avez les premiers exemples dans ce bulletin.

➜  Conférences 
Le 22 juin, dans le cadre de la Journée du Patrimoine de Pays, 
Jean-Marc Azorin a parlé des oliviers et des moulins à huile.
Les 21 et 22 septembre, dans le cadre des Journées 
Européennes du Patrimoine, Pierre LABAN parlera de l’eau 
à Cabrières.

Pierre LABAN
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Jean-Marc AZORIN en plein exposé

Les Amis 
du Patrimoine
>> Pas de répit !



Les membres de l’Âge d’Or se sont retrouvés le mardi 18 juin pour un repas en commun au Puits Fleuri aux Beaumettes.
Encore une journée réussie et agréable grâce aux bénévoles de l’Âge d’Or qui ont rassemblé autour d’un excellent repas les adhérentes 
et adhérents du Club. Une fl eur a été off erte à chacun, montrant l’attention particulière de l’équipe encadrante.

Bravo et merci l’Âge d’Or.

L’association Agir contre la 
Fibromyalgie VAD s’est réunie à 
plusieurs reprises depuis le début 
de l’année.
➜ Le 16 février à Cabrières : Les 
bienfaits de la cure thermale ont 
été abordés. Divers lieux de cures 
sont ouverts à tous : Dax, Amélie 
les Bains, Monbrun, Bagnères 
de Bigorre, etc.. Lors de cette 
journée, des bijoux et accessoires 
magnétiques ont été présentés 
par MAGNETIX Wellness.
➜ Le 16 mars à Bagnols-sur-Cèze :
Le directeur de l’offi  ce des sports 
est venu présenter son programme 
qui est proposé à toute personne 
de Bagnols sur Cèze et alentours, 
qu’elle soit en ALD ou pas. Celle-
ci est prise en charge durant 8 
semaines puis est orientée vers 
un centre adapté. Beaucoup de 
monde est venu pour obtenir des 
réponses et de la documentation 
sur la maladie.

➜ Le 27 avril au Mont Ventoux : Trail de 
100 kms, Courir contre la fi bromyalgie, 
eff ectué par Julien DANY. Il a accompli 
cette épreuve pour son épouse qui souff re 
de cette maladie et a plaidé notre cause 
auprès d’un grand public.

➜ Le 12 mai à Chateauneuf du Rhône : 
Journée mondiale de la Fibromyalgie qui a 
accueilli de nouveaux adhérents et a connu 
un vif succès.
L’association rappelle le soutien et la 
collaboration des diff érents thérapeutes 
intervenant au sein de l’association :
Frédéric DERAND, adhérent bénévole, 
Hypno-thérapeute à Carpentras.
Jean-Charles ARLIAUD adhérent bénévole, 
Hypno-thérapeute à Maubec et Montfavet.
Eliane SAINT-LARY, Sophrologue à Pernes-
les-Fontaines.
Delphine MIRA, praticienne Shiatsu à L’Isle 
sur la Sorgue .
Jacques LABORIE, Acupuncteur massages 
bien-être à Lanas (07).

Blandine BOUSQUET, Réfl exologue dans 
le Gard.
Chrystelle LUSCI, ostéopathe Energétique 
biorésonance magnétique à Romans (26) .
Céline MORLON, praticienne en Shiatsu et 
Energétique à Grenoble (38).

Marlène TOSI, Diététicienne nutritionniste 
et référente aux thermes d’Allevard (38). 

Voici quelques mots de Marlène que nous 
devons exprimer et répéter régulièrement : 

Avant l’alimentation, il faut accepter la 
maladie. Accepter ce n’est pas lutter. 
Lutter c’est combattre. Lors d’un combat, 
il y a toujours un gagnant et un perdant. 
Accepter c’est marcher avec cette maladie 
pour la comprendre, et avancer avec elle !  

Nadine FAURE, Présidente
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Le mot de bienvenue de la présidente

L’Âge d’Or
>>  Repas au Puits Fleuri

Agir contre la 
Fibromyalgie
>>  Activités 1er semestre
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Le Cinémobile de Court c’est Court

Foyer rural
>>  Section aquarelle
La section aquarelle exposait ses œuvres dans la salle Sully Armand le vendredi 14 juin. 
Il y avait beaucoup de monde autour de cette exposition particulièrement réussie. Une 
grande convivialité règne dans cet atelier et une grande qualité dans toutes les aquarelles 
exposées, prélude à une nouvelle année encore plus techniquement performante. Que 
du plaisir dans cette belle exposition !

Cinambule
>>  Une activité soutenue

Atelier de réalisation en cinéma d’animation
Il reste encore des places pour l’atelier que nous proposons gratuitement du 22 au 26 
juillet à Cabrières d’Avignon ! Vous aurez l’occasion de réaliser la bande-annonce des 
Rencontres Court c’est Court 2019, d’expérimenter différentes techniques de cinéma 
d’animation mais aussi de créer vos propres petits films !

26ème Rencontres 
de courts métrages 
Court c’est Court
Cette année, les Rencontres Court c’est 
Court auront lieu du 13 au 17 novembre.
Une nouvelle édition avec des centaines 
de courts métrages du monde entier, des 
projections pour tous les âges et tous les 
goûts, des cinéastes invité-e-s pour venir 
partager leur passion avec le public ou 
encore un nouveau pays mis à l’honneur : 
le Portugal. À vos agendas !

L’équipe de bénévoles de Cinambule - Photo © Brigitte SCOTT

Vernissage de la section aquarelle

Tournées de cinéma en plein-air en juillet-août
Venez nous rejoindre pour Cinévillages, le cinéma sous les étoiles dans les plus beaux villages du Vaucluse ! Le 3 août, l’écran géant 
illuminera Cabrières d’Avignon avec sa séance de courts métrages. On vous attend nombreux !

Nous recherchons encore quelques bénévoles pour venir nous aider à l’organisation de ces projections en plein-air.
Si vous avez envie de participer à l’aventure, contactez le bureau de Cinambule È contact@cinambule.org ou & 04 90 74 08 84.

Marion ELLENA, Coordinatrice 



La saison s’est achevée avec le passage de grade et la remise de ceinture, que 
tous ont parfaitement réussi. Cette petite cérémonie a ensuite été suivie comme 
chaque année d’un apéro dînatoire afi n de se quitter sur une note conviviale 
en attendant la rentrée prochaine.

Nos jeunes compétiteurs, Lucy et James COWELL, Thelma DELORME, 
Malone QUONIAM, Soban GRANGIER, et nos poussins Gaspard CANNATA, 
Marius SARRAZIN et Ethan LEROY, ont obtenu cette année encore 
de nombreuses médailles, 4 en or, 6 en argent et 5 en bronze 
toutes catégories confondues et sur des compétitions 
départementales et régionales. Ce qui a permis à Thelma 
DELORME de se qualifi er pour le Championnat de France 
et d’aller tenter de décrocher une place sur le podium 
à Paris. Son manque d’expérience ne lui a pas permis 
d’y parvenir mais cela n’a pas entamé sa belle 
détermination et rendez-vous est pris pour la 
prochaine saison. 

Ali, quant à lui n’en a pas encore terminé 
puisque des stages de perfectionnement 
sont prévus en Juillet et début Septembre.

Rappelons que les cours sont ouverts à tous, 
débutants comme gradés, à partir de 5 ans, 
les horaires et tarifs étant consultables sur le 
site internet du club www.luberon-karate.fr

En espérant vous retrouver nombreux à la rentrée 
prochaine, toute l’équipe du LKC vous souhaite de 
bonnes vacances.

Dominique BOULESNANE, Présidente

& 06 58 76 70 67
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Luberon 
Karaté Club
>>  Une saison couronnée

de succès !
Les médaillés

La remise des ceintures et des diplômes



Initié en 1991 sur proposition du docteur 
Engel, alors adjoint au maire, qui avait de la 
famille dans ce village suisse du canton de 
Vaud, le jumelage a été conclu en 1994 lors 
de la signature de la charte officielle par le 
syndic de Concise et le maire de Cabrières.

Un groupe s’est alors constitué, avec 
des élus, des agents communaux et des 
citoyens intéressés. Des correspondants 
ont été trouvés, par affinités. On a fait 
connaissance et les échanges annuels 
ont débuté.

Les familles peuvent se rencontrer 
librement tout au long de l’année mais 
l’échange officiel a lieu pour le week-end 
de la Pentecôte, en alternance.

Cette année, c’est Cabrières qui a eu le 
privilège d’accueillir les Concisois pour 
célébrer le 25ème anniversaire du jumelage.

Le programme fut copieux :
➜  le samedi soir : réception officielle par la 

municipalité, avec échange de présents.
➜  le dimanche : journée en Camargue, 

avec visite du musée du Parc naturel 
(au Mas du Pont de Rousty), dégustation 
de la gardiane de taureau, visite des 
Saintes-Maries de la Mer et retour par 
Cacharel et les étangs, pour observer 
les paysages et la faune typique du lieu. 
Assurément un grand souvenir.

➜ le lundi matin : activités libres en famille.
➜  le lundi après-midi : déjà le retour vers 

la Suisse pour nos amis.

Durant ces 25 années, les liens sont restés 
solides, même si les troupes se sont un 
peu réduites à cause des aléas de la vie.

À l’heure où les frontières ont tendance à se 
fermer un peu partout, il est important de 

maintenir des liens amicaux avec les pays 
voisins : c’est l’essence même du jumelage. 
Ceux qui partagent cette philosophie 
peuvent nous rejoindre. Prenez contact 
avec nous en mairie et venez découvrir 
un autre pays, un autre décor, un autre 
village et surtout de nouveaux amis, pas 
virtuels ceux-là !

Et l’an prochain, tous à Concise pour 
célébrer 26 ans d’amitié !
 Daniel CHABERT, Président du comité de jumelage.
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Vue depuis la place de l'église Saint Jean Baptise 
à Concise.

Comité de 
Jumelage 
Cabrières – Concise
>>  25 ans d’amitié

Handi-run
>>  Sport et solidarité

Cabrières d’Avignon a accueilli 
Handi-Run le dimanche 2 juin
De l’émotion et beaucoup de 
participation pour cette 1ère 

course Handi-Run dans le village ! 
Organisée par Lions Club Luberon 
Maubec, Tetra Trip et la municipalité 
de Cabrières d’Avignon, cette belle 

rencontre solidaire au profit du Handicap a eu un véritable 
succès. Le sourire des participants irradiait malgré la chaleur 
de ce dimanche d’été. En effet, c’est avec beaucoup de fierté et 
d’émotion que les coureurs ont traversé les rues du village ! 

La municipalité, fière d’avoir accueilli Handi-Run, espère recevoir 
à nouveau cette association dont le but est de reverser les 
profits à des personnes en difficulté. Tout cela sans oublier 
nos fidèles compagnons, avec l’association Handi-Chiens où 
de nombreux chiens sont accueillis dans des familles avant 
de rejoindre les personnes handicapées. 

Tous ensemble, pour la même cause ! Julie POMMIER

Les élus ont répondu présent

Retrouvailles dans le jardin de Concise

Participants et organisateurs



L’année 2018-2019 fut très riche. La Cabro d’Or, c’est tout 
d’abord 32 membres actifs, qui ont plaisir à se retrouver 
et qui affi  chent une présence assidue au cours de Lengo 
Nostro, dans une ambiance très chaleureuse.
Cette année, en plus des textes, du vocabulaire et de la 
grammaire, nous avons approfondi deux thèmes : d’une 
part la cuisine provençale et d’autre part la Camargue, 
avec notamment les traditions de la bouvino (chevaux, 
taureaux).

Ce dynamisme communicatif nous a permis de proposer 
une large gamme d’activités aux provençalistes, mais 
aussi aux villageois.
En décembre 2018, ce fut la traditionnelle veillée 
calendale : première partie assurée par la Cabro d’Or 
(textes et chansons), les Tambourinaires du Comtat en 
vedette et la dégustation des treize desserts pour terminer.
En février 2019, participation à l’émission Aqui sian bèn
sur France Bleu Vaucluse.
Le 2 mars : veillée avec André CHIRON, le chanteur-conteur-
amuseur.
Le 6 avril : journée en Camargue sur les terres de la manade 
RAYNAUD.

Le 25 avril : 40 stagiaires à Cabrières pour la journée de trempo  
lenguistico organisée par la fédération Parlaren Vaucluso.
Le 6 juillet : comme chaque année, on termine par le repas-
spectacle, animé par le Trioballade (sketches, humour et chansons 
marseillaises).
À cela, il faut ajouter les chansons, écrites et composées par 
Daniel CHABERT et Jean-Louis CHENTRIER, qui ont agrèmenté 
toutes ces animations.
Après une année si bien remplie, la Cabro d’Or va profi ter du repos 
estival et fera sa rentrée le 11 septembre. Si vous êtes intéressés, 
vous serez accueillis avec grand plaisir.
Bòni vacanço e bon estiéu en tóuti !

Le Président Guy MOINE et le Professeur Daniel CHABERT

L’épreuve s’annonçait exceptionnelle car la nouvelle piste, très appréciée, attire de plus en plus de coureurs. Malheureusement,
à quelques heures du début de l’épreuve, l’arrêté préfectoral d’annulation de toutes manifestations sportives est tombé brutalement.
Le Stock-Car Club des 7 Rivières présente ses excuses suite à l’annulation de la compétition et donne rendez-vous à son fi dèle 
public l’année prochaine le dernier week-end de juin. 
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Stock-Car Club 
des 7 Rivières 
>>  La coupe zone sud 

victime de la canicule

À la manade RAYNAUD - Photo © M. GAILLY ET J.P. VEYRIER.

La Cabro
d’Or 
>>  Parlaren à Cabriero

Les participants au stage Parlaren - Photo © M. GAILLY ET J.P. VEYRIER.



Avec 10 ans de concerts sur la place du 
marché de Coustellet, les ZapéRo-Concerts 
sont devenus une occasion pour notre 
Scène de Musiques Actuelles de faire 
entendre des musiques originales et 
actuelles sur la place du marché, au cœur 
de Coustellet.

Un rendez-vous populaire qui ne tombe 
pas dans la facilité et propose de faire 
découvrir des artistes peu connus, du local 
à l’international, dans des genres et des 
couleurs musicales multiples, mais avec 
toujours l’idée d’un coup de cœur pour 
des artistes sensibles, humains, inventifs 
et ouverts sur le monde.

Et cette année, du monde, il en sera 
question : d’Avignon à la méditerranée, de 
la voix à l’électro, du Congo au Sud-ouest 
de la France, de la scène traditionnelle 
colombienne à l’underground lyonnais, du 
créole au français, du rock à la chanson, 
du rêve à la réalité, de La Réunion à Cali, 
des voix de femmes et d’hommes mêlées... 
c’est tout un monde de diversité que
La Gare de Coustellet vous invite à parcourir 
cet été, avec un large sourire, du soleil et 
le cœur sur la main.

Infos : & 04 90 76 84 38
www.aveclagare.org

L’équipe de La Gare 
de Coustellet - 

Association A.V.E.C
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Arash Sarkechik - Photo © Lucie LOCQUENEUX (by Lu…)

PixVae - Photo © Bruno BELLEUDY

La Gare
>>  ZapéRo-Concerts

du marché

À découvrir tous les mercredis de l’été sur la place du marché : 
➜  3 juillet : Arteteca (polyphonie / Avignon) + Le SuperHomard(pop enchantée / Avignon)
➜  10 juillet : Kolinga (afro-folk / Bayonne)
➜  17 juillet : PixVae (colombian noise / Lyon-Colombie) 
➜  24 juillet : Maya Kamaty (nu Maloya / La Réunion)
➜  31 juillet : Arash Sarkechik (chanson du monde)
➜  7 août :  Simone (rock progressif / Avignon)

en partenariat avec One Kick Music et Musical’Isle
➜  14 août :  Scène ouverte sur le thème :  une nuit rouge d’été + Bœuf 

improvisé. Appel aux groupes locaux !
 17h : Ouverture du marché paysan et de la buvette associative
 18h30 : Gratuit en plein air - Petite restauration sur place

Après le concert : Balade à vélo à la fraîche - + d’infos : www.veloloisirprovence.com
(Tarif exceptionnel et heure de départ indiqués lors de la réservation.)

Maya Kamaty - Photo © Droits réservés



Chorale La Sénancole
>>  Après la fête 
Joli succès du concert donné à l’église de Cabrières d’Avignon le mercredi 19 juin ; le nouveau répertoire a été apprécié 
par l’auditoire assez nombreux qui encourage à renouveler encore le choix des œuvres chantées.

Un grand merci au chef de chœur Cécile PONT pour la réussite du concert.

Nous remercions également la Municipalité qui, par l’intermédiaire de Yves PROUVENC, sait toujours nous off rir son aide.

L’été arrive et les répétitions reprendront en septembre, le mercredi à 20h, dans la salle Sully Armand (près de la poste de 
Cabrières). La chorale sera heureuse d’accueillir de nouveaux membres qui seront sûrement charmés par le dynamisme 
du groupe et de la direction.

Marie-Françoise FARAVEL

Comme l’avait annoncé le président Cédric POURCEL à la suite de son élection, l’association Les Amis des Cèdres veut développer 
des manifestations culturelles et musicales pour promouvoir le site de Beauregard.

L’association qui organise déjà chaque année le 8 mai son traditionnel repas dansant très apprécié par les cabriérois et autres 
habitués, a souhaité innover en 2019.

En eff et, le samedi 8 juin 2019 à 19h30 s’est déroulé dans la 
forêt des Cèdres un concert jazz avec le quintet Good Buddy 
Boys (Trompette - Saxo ténor -Piano - Basse – Batterie). 
Le beau temps était au rendez-vous et le public nombreux 
a beaucoup apprécié le talent des musiciens. Quelques pas 
de danse ont même été esquissés.

 L’association tient, une nouvelle fois, à remercier la 
Municipalité et surtout les services techniques qui ont 
contribué à ce que cette première manifestation musicale 
soit une réussite.

Mais si l’association veut poursuivre cette dynamique, 
elle a surtout besoin de nouveaux bénévoles pour l’aider 
même ponctuellement. Rappelons que cette association 
œuvre pour la sauvegarde de la forêt des Cèdres sur le 
site de Beauregard.

Françoise MATHIEU - Secrétaire des Amis des Cèdres.
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Les Amis
des Cèdres
>>  Concert Jazz



De la broderie à la couture, de la dentelle aux fuseaux à la frivolité, 
du crochet au tricot, il n’y a qu’un pas. 12 adhérentes l’ont franchi 
cette année. Chacune a travaillé à son rythme, avec beaucoup 
d’application et de passion.

La découverte de la broderie Reticello, une broderie vénitienne 
du 16ème siècle avec Colette a été une révélation pour certaines. 

Trois stages ont été organisés autour de cette broderie. Les retours 
de nos stagiaires venues des 4 coins de France sont unanimes : 
La patience et la compétence de Colette font des merveilles ! 

Coté Dentelle aux Fuseaux et Frivolité, de timides essais. Ce sont 
deux techniques particulières qui demandent un apprentissage 
de tous les jours dans un premier temps.

Coté couture, nous avons eu la joie d’accueillir en cours d’année 
trois nouvelles couturières ! Jusqu’alors nous avions opté pour 
la couture de petits objets usuels, avec elle, est entrée la couture 
de vêtements. 

Ce qui nous réunit ? La passion des Arts du Fil et le partage.

Côté partage, cette seconde année a été une année très spéciale. 
Après avoir initié le Marché de Noël des Créateurs aux Beaumettes, 
nous avons créé le Printemps des Créateurs. Cette manifestation 
nous a permis de remettre un chèque à l’association Handi’Chiens, 
grâce aux bénéfi ces réalisés lors des diff érentes expositions 
auxquelles nous participons. Quentin, bénéfi ciaire et Embrun, 
labrador de 9 ans ont fait le trajet de Marseille et présenté à nos 
visiteurs le travail d’Embrun. 

Nos activités reprendront le 3 septembre de 9h à 17h à la salle 
des associations.

Pour de plus amples renseignements, contacter Chantal
È contact@atelierdescigales.fr 
& 06 08 27 17 77
! www.facebook.com/AtelierDesCigales/
www.atelierdescigales.fr

Chantal VANÇON, Présidente
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L’Atelier
des Cigales
>>  Une année

riche en partage

Notre page Facebook Notre site web

Quentin et Embrun : un duo de choc, entouré des Cigales et de Claire ARAGONÈS, 
Maire des Beaumettes © Photo E. COSTE



Informations d’inscription du Vide-Greniers : il se déroulera le dimanche 15 septembre à l’école de 
Coustellet et sur la rue attenante. Les emplacements sont de 2,50 mètres linéaires sur 2 mètres de 
larges à 9 euros avec la possibilité de prendre plusieurs emplacements (18 euros les 5 mètres linéaires). 
Buvette et petite restauration sur place. Les fi ches d’inscriptions peuvent être retirées en Mairie. 
 Contact : & 07 60 47 05 51
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Nous sommes heureux et fi ers que vous soyez venus aussi 
nombreux à l’occasion de notre fête de la musique. Votre chaleur 
et vos sourires nous ont permis de trouver des idées, du courage, 
de la volonté afi n de vous proposer de bons moments au sein 
de notre village. Cette année est une année de changement 
dans l’organisation Fêtes et Festivités avec l’arrivée de 
nouveaux membres et un changement de bureau. Cette 
nouvelle équipe jeune et dynamique va nous amener à créer 
des manifestations novatrices et améliorer les existantes. 
Nous avons été agréablement surpris pour la fête de la 
musique du nombre des Cabrièrois présents, ainsi que des 
habitants des villages voisins et des touristes. Cette belle 
soirée nous a permis de rôder l’équipe en prévision de la 
Fête du Village les 12, 13 et 14 juillet, malgré l’absence de 
2 cadres majeurs, Pompon et Pomponette ! 

Le programme de notre fête a accueilli quelques nouveautés, 
notamment la grande paëlla le vendredi soir suivie du Grand 
Show LORCA 2019, et la Holi Party toute en couleurs.

Fêtes et Festivités va aussi s’impliquer dans la journée pour 
l’association Grégory Lemarchal, fervente combattante 
de la mucoviscidose, le samedi 24 août à partir de 9h
sur la place du marché de Coustellet. 

Ensuite, rendez-vous le dimanche 15 septembre pour le vide 
grenier de Coustellet (voir modalités d’inscription ci-dessous).

Vous êtes tous invités à un autre évènement : le dimanche 29 
septembre à midi, à la forêt des Cèdres, nous vous proposons 
en nouveauté Le Repas des Cabrièrois de Cœur. C’est dans une 
ambiance champêtre que les Cabrièrois et voisins amoureux 
du village pourront se rencontrer autour de repas tirés du sac
(des planchas seront à disposition) et d’une partie de pétanque 
sur fond musical.

Pour fi nir cette saison de festivités 2019, vous êtes conviés,
le jeudi 21 novembre, à la très sympathique soirée Vins nouveaux 
et Châtaignes sur la place de l’ancienne mairie.

C’est pour tout cela que la porte de Fêtes et Festivités est grande 
ouverte à ceux qui veulent donner un peu de leur temps et faire 
vivre le village.

Je vous invite à consulter notre page Facebook ! Fêtes et Festivités 
à Cabrières d’Avignon.

Merci pour votre confi ance.

Christian POMMIER, Président de Fêtes et Festivités 

& 06 61 50 35 46  - È fetes.et.festivites.cabrieres@gmail.com

Fêtes et 
festivités
>>  La saison estivale

a bien démarré… 

Les All Blacks de Fêtes et Festivités
Notre page Facebook
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L’équipe organisatrice

La commission culture de la Mairie de Cabrières d’Avignon a organisé depuis le début de l’année plusieurs évènements :
D’abord des projections de cinéma à la salle des Fêtes en collaboration avec la Strada : 
➜  8 mars La Mule 24 entrées.
➜  12 avril Le mystère Henri Pick 29 entrées.
➜  10 mai  Chamboultout  13 entrées.
➜  14 juin  Raoul Taburin 14 entrées.

Nous marquons une pause estivale en juillet et août mais nous vous donnons rendez-vous le 13 septembre 2019. 
Le film n’est pas encore sélectionné et si vous souhaitez participer à sa sélection, faites-vous connaître à l’accueil de la Mairie.

Commission 
Culture
>>  Bilan de la saison

Le 15 juin, un concert gratuit en hommage à Georges BRASSENS sur le beau site de la forêt des Cèdres a accueilli une centaine de 
personnes. Nous avons eu la chance et le privilège d’entendre jouer et chanter Lionel LOUIT et René MORETTI, qui ont effectué une 
prestation digne de vrais professionnels. Un grand merci à l'association Fêtes et Festivités pour sa contribution à la gestion de la buvette.

Nos deux prochains rendez-vous culturels sont deux spectacles de la Garance :
➜  Samedi 12 octobre à 20h30 – Spectacle Casque et l’enclume - Salle des Fêtes.
➜  Dimanche 24 novembre à 18h – Report Spectacle la Garance Mille ans - Salle des Fêtes.
Nous espérons vous voir nombreux à ces évènements.

 Françoise MATHIEU



Nouvelle arrivée
>>  Bienvenue à Magali ARSIEL
Magali ARSIEL, nouvelle habitante à Cabrières, formée par l’I.F.M.B.E84, vous propose ses massages bien-être à votre 
domicile. Grâce à des mouvements lents, doux, fluides et enveloppants le massage bien-être procure détente et relaxation 
qui favorisent le lâcher prise et aident à lutter contre le stress et la fatigue.

Chaque personne est unique. Le massage sera adapté aux besoins exprimés de chacun par l’association de différentes 
techniques (Californien, Suédois, intuitif, relaxation Coréenne) pratiquées à l’aide d’huiles biologiques.

Le massage bien-être n’est ni médical, ni thérapeutique : il accompagne le corps et l’esprit vers un apaisement et une 
détente sensorielle.

Pour plus d’informations, & 06 74 86 90 43
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Jérôme CHAUVIN, adjoint au maire, vient de choisir de quitter 
son activité professionnelle pour ouvrir un magasin spécialisé 
dans le trail, le running, le triathlon et la marche, avec pour 
objectif de conseiller d’orienter au mieux les débutants comme 
les confirmés. Il met à la disposition de ses clients un tapis 
d’analyse de foulée pour faire le bon choix de chaussure et 
il fournit aussi du textile, de la bagagerie, de la nutrition, de 
l’informatique et plein d’accessoires, dans un superbe décor.
Mais revenons un peu en arrière…
Au fil du temps Jérôme a participé à des épreuves d’ultra 
trail toujours plus extrêmes que les précédentes, ce genre 
d’exploit où on aligne les centaines de kilomètres et les 
milliers de mètres de dénivelé positif.

Sa dernière prestation : La 
première édition de l’ultra 
trail FMU (Fin del Mundo) à 
USHUAÏA en Patagonie, du 5 
au 7 avril 2019. Un parcours 
de 116,7 km avec 4 546 m 
de dénivelé positif dans la 
neige, le vent, la glace. Un 
évènement planétaire, avec 
1 000 participants venus de 
28 pays.

Petit extrait de son carnet de bord : Dans cette lente et 
difficile montée je me dis que certains vont être mal en 
point. Le vent se renforçant, les bourrasques m’empêchent 
de voir la balise suivante et je progresse à tâtons, me 
croyant dans une expédition glaciaire en étant beaucoup 
moins équipé... Il faut absolument avancer au risque de 
perdre un pied... Enfin le sommet et je peux donc entamer 
la descente qui est aussi difficile que la montée... Puis 
l’arrivée et le soulagement, je suis accueilli à 4h50 par 
le speaker argentin qui se gèle, et il y a pas un chat... 
Je lui demande de me prendre en photo mais il la rate.

On l’aura compris, quand Jérôme donne des conseils, il ne les a 
pas récoltés dans les livres !
Terre de Running : 104 route de Cavaillon - 84660 MAUBEC
& 09 87 76 19 59
Ouvert tous les jours de 9h30 à 19h sauf le dimanche et le lundi.

Brigitte DUMESTE et René MORETTI

Terre
de Running
>>  Un magasin hyper 

spécialisé à Coustellet



État Civil
>>  1er semestre 2019

Mariage
➜  Augustus COULDWELL

et Amélie LE GARREC
le 27 avril 2019

➜  Benoit THOMAZEAU
et Isabelle LAJEUNESSE
le 1er juin 2019

➜  Thomas RAYBAUD
et Loriane ESTIENNE
le 22 juin 2019

Naissances
➜  Louisa MARCHESINI

le 21 mars 2019

➜  Roméo LESKENS
le 20 avril 2019

➜  Ismaël OURYAGLI MOUASSA
le 12 mai 2019

Contacts
Mairie
& 04 90 76 92 04
È mairie@cabrieresdavignon.fr

Urbanisme et aff aires sociales :
& 04 90 76 79 45
È urbanisme@cabrieresdavignon.fr

Police rurale : & 04 90 76 79 44
È policerurale@cabrieresdavignon.fr

HORAIRES D’OUVERTURE 
Lundi, mercredi, samedi : 9h à 12h
Mardi, jeudi, vendredi :  9h à 12h

et 13h30 à 17h

PERMANENCES DE L‘ARCHITECTE CONSEIL
Hubert BERINCHY : L’architecte conseil vous 
aide aussi pour la rénovation thermique de 
votre logement.
Sur rendez-vous à prendre en mairie

PERMANENCES DU MAIRE
ET DE SES ADJOINTS
Sur rendez-vous à prendre en mairie

PERMANENCES DU 
CONSEILLER DÉPARTEMENTAL
Christian MOUNIER : Pour toute demande 
de rendez-vous en mairie de Cabrières ou 
en mairie de Cheval Blanc, contacter son 
secrétariat. & 04 90 16 10 49

SERVICE ENCOMBRANTS (gratuit)
Tous les vendredis matin sur rendez-vous
& 04 90 76 92 04

Médiathèque 
& 04 90 76 76 50
È mediatheque.cabrieresdavignon@c-lmv.fr
HORAIRES D’OUVERTURE
Mardi : 15h à 18h - Mercredi : 14h à 18h
Vendredi 10h à 12h - Samedi : 10h à 13h

Bureau de Poste 
& 04 90 76 96 76
HORAIRES D’OUVERTURE 
Lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 
9h15 à 11h45 - Samedi : 9h à 11h

Crèche de Coustellet
& 04 90 76 55 61

École de Coustellet
& 04 90 76 97 69

École du Village
& 04 90 04 65 31

Pour être régulièrement informé
des événements de la commune, 

abonnez-vous aux Brèves de Cabrières 
sur le site de la mairie :

www.cabrieres-davignon.fr

Décès
➜  Régis PROUVOST

le 20 mars 2019 
➜  Florian MATHIEU

le 20 mars 2019 
➜  Maryse LEONCE née MOZZACHIODI

le 20 mars 2019
➜  Liliane ALAZARD née VERNET

le 30 mars 2019
➜  Christian LEVADOUR

le 10 avril 2019 
➜  Lucien RICAUD

le 15 avril 2019
➜  Raymonde CALAFAT née NOUGUIER

le 21 avril 2019
➜  Joseph DE ROSA

le 24 avril 2019
➜  Dominique MAGAULT née MACHAULT

le 2 mai 2019
➜  Gilbert MARREAU

le 13 mai 2019
➜  Jeanne BROSSARD née JOLY

le 18 mai 2019
➜  Michèle CASTELAIN née BON

le 26 mai 2019
➜  Philippe ENGEL

le 28 juin 2019
La disparition du Docteur Philippe ENGEL, survenue le 28 juin 2019, nous a plongés 
dans une profonde tristesse. Il fut en eff et très impliqué dans la vie municipale à 
l'occasion de 3 mandats, de 1989 à 2008.


